

1. INTEGRACIÓN SOSTENIBLE DE CULTIVOS Y GANADERÍA (SISTEMAS INTEGRADOS DE CULTIVOS Y GANADERÍA)

CORRESPONDIENTE AL MÓDULO 4

Introducción

El renacimiento del caballo de tiro en Francia

La concienciación sobre el calentamiento global y los excesos de la agricultura intensiva han cambiado la mentalidad de la gente y se siente la necesidad de volver a la naturaleza. Aquí es donde entra en juego el caballo de tiro como "herramienta" de tracción ecológicamente limpia.

El caballo agrícola se encuentra principalmente en tres sectores agrícolas:

- ✓ Derrape
- ✓ Viticultura
- ✓ Jardinería

Algunas asociaciones trabajan actualmente para demostrar que, en determinadas condiciones de cultivo (parcelas en pendiente, viñedos, pequeñas superficies, etc.), el uso de la tracción animal es tan rentable como el de los tractores. Además, el uso de caballos evita la compactación del suelo y lo protege limitando la erosión.

Algunas zonas naturales situadas en las afueras de las zonas urbanas (por ejemplo, el Bois de Vincennes) son especialmente populares, sobre todo para montar a caballo. Las organizaciones gestoras de estas zonas pueden elaborar guardias ecuestres, así como documentación sobre las normas de buena conducta. También existen programas más inesperados, como el ecopastoreo a caballo, el desarrollo de una raza que combine biodiversidad y mantenimiento del litoral, o actividades de mantenimiento y educación en zonas clasificadas como Natura 2000.

En Francia, el Percherón, el Comtois, el Cob Breton y el Ardennais se utilizan ahora para tirar de carruajes de ocio, como remolques. Los paseos en caravana tirados por un caballo de tiro ofrecen a los ganaderos una fuente de ingresos suplementaria y permiten al público - especialmente a las familias- redescubrir la riqueza y la belleza de las zonas rurales. Este tipo de vacaciones a "paso de caballo" es una oportunidad para que los habitantes de las ciudades bajen el ritmo, se reúnan en torno a actividades naturales y redescubran la sencillez.

Extracto del artículo: El renacimiento del caballo de tiro en Francia

Fuente : <https://www.france-ecotours.com/fr/blog/chevaux-de-trait-en-france.html>

Descripción

En 2006, la finca **MELARIC**: una contracción de los nombres de pila de los propietarios Mélanie **CUNIN** y Aymeric **HILLAIR** en un viñedo de 4 hectáreas.

Describir la finca **MELARIC** significa, ante todo, describir a los dos propietarios:

AYMERIC HILLAIRE - Una vía para el conocimiento

Apasionado por el agua y el pescado desde la infancia, descubrió, a los 22 años, el mundo de la vid y el vino, en la escuela de agronomía, una fuerte pasión que le impulsa desde hace 20 años.

Paralelamente a la finca **MELARIC** que creó en 2006, le anima la transmisión de sus conocimientos, experiencias y sentimientos.

Sus transmisiones se han traducido en la realización de cursos de cata pero también y sobre todo en la acogida y el acompañamiento de aprendices en reconversión.

Así nacieron bellos encuentros que desembocaron regularmente en la creación de una pequeña explotación vitícola.

Hoy, a través de la huerta y el vergel, pero también de la nueva presencia de animales en la finca (ovejas, caballos, gallinas...), busca una conexión más intensa y global con el mundo vivo: Las plantas, el hombre y los animales

MÉLANIE CUNIN - Una experta en viticultura

Atraída por el mundo vegetal y animal, estudió agronomía en Montpellier y se especializó en viticultura-enología.

Trotamundos durante cuatro años, se instaló en la región de Saumur, convencida de que la suavidad de la región de Anjou se reflejaría en el equilibrio de sus vinos.

Apasionada del vino y de compartir conocimientos, se convirtió en periodista de una revista de vinos durante cuatro años. Su experiencia en la escritura y la transmisión la llevaron a la enseñanza.

Durante 7 años fue formadora en viticultura y enología para adultos en proceso de reconversión profesional. Esta experiencia puso de relieve su deseo de desarrollar proyectos agrícolas, proyectos de vida, proyectos que contribuyan a la emergencia de un paisaje agrícola sostenible.

- 1/ Una gestión más respetuosa con el medio ambiente
- 2/ Diversidad de animales a adoptar
- 3/ Mantenimiento simplificado de las zonas de difícil acceso
- 4/ Una técnica adaptada a las zonas naturales sensibles
- 5/ La oportunidad de comunicar
- 6/ El ecopastoralismo, un método probado





Ventajas y Retos

La pareja introdujo los siguientes cambios para integrar con éxito a los animales en su explotación:

- Redimensionar los espacios para hacer un uso eficiente de los animales,
- Plantar árboles para proporcionar sombra y lugares de descanso a los animales,
- Coloca setos alrededor de los viñedos porque los pájaros que viven allí se comen las plagas de insectos,
- Dejar que las ovejas se coman las malas hierbas, remuevan la tierra y la abonen,
- Vendimiar con sus caballos.

Todos nuestros esfuerzos están dando sus frutos, ya que seguimos siendo coherentes con nuestra forma de producir vino y nuestra filosofía. Nuestros vinos ecológicos nos animan a hacerlo siempre mejor.



Datos Principales

Creado en 2006,

5 ha de viñedos

2 caballos

1 rebaño de ovejas

Más Información

[https://www.domai-nemelaric.com/
contact@vins-
melaric.com](https://www.domai-nemelaric.com/contact@vins-melaric.com)



Co-funded by the
Erasmus+ Programme
of the European Union

